

Schulverbund Im Mühlengrund

Tengern – Büttendorf



Liebe Eltern,

im Laufe der vergangenen Woche hat das Ministerium für Schule und Bildung (MSB) entschieden (s. auch [Schulmail vom 03.04.2021](#)), dass **alle Schülerinnen und Schüler in NRW** nach den Osterferien einen Selbsttest durchführen sollen. Bereits seit Mitte März waren die Selbsttestungen an den weiterführenden Schulen zu organisieren, nun sollen sich auch Grundschul Kinder testen. Mit der [Schulmail vom 08.04.2021](#) hat das MSB nun eine **Testpflicht** angesetzt.

Zitat aus dem [Offenen Brief von Schulministerin Gebauer](#):

...diese Corona-Selbsttests sind neben den Hygienemaßnahmen und den Impfungen ein weiterer wichtiger Baustein, um den schulischen Alltag in Form von Wechselmodellen für alle Beteiligten sicher zu gestalten. Deshalb heute meine Bitte an Sie: Unterstützen Sie die Testungen in der Schule und ermuntern Sie Ihre Kinder, an diesen Selbsttests teilzunehmen. Die Selbsttests schaffen Schutz – nicht nur in der Schule, sondern auch für Ihre Familien ...

Im Folgenden gebe ich Ihnen einen verkürzten Überblick rund um die Tests; in aller Ausführlichkeit nachzulesen in der [Schulmail vom 08.04.2021](#) oder auf der Seite des Schulministeriums zu den Selbsttests <https://www.schulministerium.nrw/selbsttests> . Genauere Informationen finden Sie zudem über die jeweils verlinkten Hinweise.

Um welche Tests handelt es sich?

Der Start der Testungen in den Grundschulen und Förderschulen im Primarbereich beginnt mit den derzeit beschaffbaren Testmaterialien. Das MSB wird bei den weiteren Beschaffungsvorgängen darauf achten, dass die Testverfahren möglichst alters- und kindgerecht durchgeführt werden können. Dabei werden alternative Testverfahren fortlaufend geprüft.

Die zu aktuell erwartende Lieferung ist der **CLINITEST ® Rapid COVID-19 Antigen Self Test zur Eigenanwendung**. Wie eine solche Testung abläuft, schauen Sie sich bitte [hier im Video](#) an und besprechen dieses im Vorfeld des Schulbesuches bitte auch mit Ihrem Kind.

Wann und wo wird getestet?

Die Testung findet vor Unterrichtsbeginn im Gruppenverband im Klassenraum statt. Wichtig für Sie als Eltern ist: Bei der Durchführung der Testungen sollen Lehrkräfte und sonstiges schulisches Personal **keine Hilfestellungen** (z.B. Abstriche vornehmen, Teströhrchen befüllen etc.) leisten. Die Lehrkräfte kontrollieren lediglich das Ergebnis der Testung.

Was passiert bei einem positiven Testergebnis?

- schulische Maßnahmen werden eingeleitet
- Eltern werden informiert

- Bei positivem Testergebnis besteht **keine Meldepflicht** gegenüber dem Gesundheitsamt
 - Ein **CORONA-Verdachtsfall auf der Grundlage eines Selbsttests** bedeutet zumeist nicht, dass eine Klassengruppe in Quarantäne geschickt oder der Schulbetrieb eingestellt wird.
- [Schaubild „positiver CORONA-Selbsttest...? So geht es weiter...“](#)

Sind die Tests freiwillig?

Nein.

Der Besuch der Schule wird damit an die Voraussetzung geknüpft, an wöchentlich zwei Coronaselbsttests teilgenommen zu haben und ein negatives Testergebnis vorweisen zu können. Die Pflicht zur Durchführung der Selbsttests wird für die Schülerinnen und Schüler in der Schule erfüllt.

Alternativ ist möglich, die negative Testung durch eine Teststelle nachzuweisen (Bürgertest), die höchstens 48 Stunden zurückliegt. Diese können bei uns bspw. in Holsen, Blasheim, Minden oder Löhne gemacht werden. Wichtig ist es dann, in der Schule ein personalisiertes Testergebnis vorzuzeigen. Testergebnisse von Selbsttests aus dem freien Handel (häusliche Testergebnisse) werden nicht akzeptiert.

Daher gilt: Schülerinnen und Schüler, die der Testpflicht nicht nachkommen, können nicht am Präsenzunterricht teilnehmen.

Bei allen Vorgaben und Erlassen, die wir aktuell in der Schule umsetzen und einhalten müssen, ist eine gute Zusammenarbeit zwischen Ihnen als Eltern und uns als Schule unerlässlich.

Nur, wenn wir uns alle weiterhin an die - inzwischen im alltäglichen Leben verankerten - Hygienemaßnahmen halten, schaffen wir den noch vor uns liegenden Weg mit dem Ziel, wieder mit allen Kindern einer Klasse gemeinsam Unterricht durchführen zu können.

Passen Sie weiterhin auf sich auf und bleiben Sie gesund,

Gudrun Upheber